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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
"Русская платина" предлагает ВЭБу проект на Таймыре в $1,8 млрд 

ОАО "Русская платина" предлагает Внешэкономбанку (ВЭБ) оптимизированный проект 
развития двух месторождений компании на Таймыре общей инвестиционной емкостью в 1,8 
миллиарда долларов, сообщил РИА Новости официальный представитель компании в 
кулуарах Красноярского экономического форума. 

"Ранее у нас было два проекта - на каждое месторождение в отдельности (Черногорское 
и южная часть Норильск-1), сейчас мы предлагаем ВЭБу обновленный интегрированный 
проект их развития, который обеспечивает лучшую экономику - существенно повышает выход 
металлов платиновой группы (МПГ), соответственно, растут налоговые отчисления", - сказал 
собеседник агентства. 

На первом этапе предполагаемая добыча руды составит 6 миллионов на Черногорском 
месторождении и 3 миллиона тонн на Норильске-1. Ежегодное производство: МПГ - 1150 
тысяч унций (35,8 тонны); золота - 560 килограммов; никеля - 13 тысяч тонн; меди - 29 тысяч 
тонн. Отчисления в бюджет и внебюджетные фонды за весь период ожидаются в 5,3 
миллиарда долларов, в том числе за период с 2015-2019 годы - 2,5 миллиарда долларов. 
Вторым этапом (сроки определяются рыночными условиями) будет вывод месторождения 
Норильск-1 на полную мощность, с поддержанием достигнутого уровня добычи на 
Черногорском. 

"Горные работы на Черногорке мы планируем начать в 2017 году, согласно 
пересмотренному соглашению. А южную часть Норильска-1 будем вводить опережающими 
темпами. Постараемся начать горные работы в 2019 году, а не в 2023, как предусмотрено в 
лицензионном соглашении. Но это пока только концепция, пока договор с ВЭБом не 
подписан. Мы рассчитываем, что в апреле-мае должна быть ясность по решению ВЭБа", - 
отметил представитель компании. 

ПРАЙМ. 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Самых метких стрелков определили в Дудинке 
 С 16 по 18 февраля в тире ДОСААФ проходили состязания по стрельбе из 
пневматической винтовки в зачет спартакиады трудовых коллективов города Дудинки. В 
соревнованиях приняли участие 19 команд по пять человек в каждой. Стрельбы проводились 
по традиционной схеме: три пробных выстрела, пять – в зачет, сообщили сегодня в отделе 
общественных связей администрации заполярного города. 
  В мужской лиге третье место присудили "Северу". "Серебро" досталось стрелкам из 
команды воинской части 21242. Победителями первенства признана команда Дудинского 
арктического поисково-спасательного отряда.  
  В личном зачете с результатом 43 очка лидировал Иван Цыбуляк из "Коммунальника", 
второе место занял Евгений Петров из "Администрации", набравший 42 очка, а третье – 
стрелок из команды "Энергетик" Константин Демух, чей результат составил 40 очков. 
  В женской лиге победу одержала "Администрация". Второе и третье места заняли 
"Север" и "Силовик" соответственно.  
 В личном зачете "золото" и "бронзу" взяли представительницы администрации Ксения 
Нейман (44 очка) и Ольга Сундукова (42 очка) соответственно. Второе место с результатом 43 
очка завоевала Мария Ядне из команды "Север". 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке завершился турнир по кибер-спорту 
 В кинодосуговом центре «Арктика» завершился турнир по кибер-спорту в дисциплине 
«Counter-Strike: Global Offensive». В турнире приняли участие 11 дудинских команд и, 
впервые, сборная из Норильска. 
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 После 22-х игр места распределились вполне ожидаемо. Третье и второе места 
достались дудинским командам «GG» и «EZFRAG’S». Победителями турнира стали гости из 
Норильска – сборная команда «rSk.RockStars», которые без труда пробились к «финишной 
прямой» и легко завоевали почетное первое место. 
  Все команды-победители были награждены медалями, кубками и дипломами, а так же 
денежными призами. Турнир проводился при поддержке комитета культуры, молодежной 
политики и спорта Администрации города Дудинки и кинодосугового центра «Арктика». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске и Дудинке будет построена самая северная в мире сеть 4G  
 В 2016 году жители Норильска и Дудинки получат доступ к высокоскоростному 
мобильному интернету. Об этом на пресс-конференции, прошедшей в рамках Красноярского 
экономического форума – 2016, сообщили представители красноярского филиала ПАО 
"МТС".  
 В ближайшее время стартует первый этап строительства сети 4G, обеспечивающей 
скорость интернета до 75 Мбит\с. В рамках первого этапа МТС установит около 30 базовых 
станций сети четвёртого поколения, направив на эти цели более 55 миллионов рублей.  
 "Одно из направлений на пути устранения цифрового неравенства на территории 
Красноярского края – обеспечение современными услугами связи населенных пунктов, 
расположенных в северных районах, где крайне сложно развивать инфраструктуру связи. 
Поэтому появление сети 4G МТС в Норильске и Дудинке будет знаковым событием для края", 
– отметил заместитель руководителя агентства информатизации и связи Красноярского края 
Николай Распопин.  
 Директор филиала ПАО "МТС" в Красноярском крае Армен Аветисян добавил, что 
норильчане – самые активные пользователи мобильного интернета в Сибири. "Более 50% 
жителей города пользуются 3G МТС, а бизнес-сегмент за три года увеличил потребление 
интернет-трафика более чем в 7 раз. В Норильске наибольшее проникновение смартфонов с 
поддержкой 3G в Сибири - больше, чем в Красноярске и Новосибирске. Очевидно, что сеть 
"третьего поколения", на которую выпала колоссальная нагрузка, уже не может в полной мере 
удовлетворить потребности норильчан в скоростном мобильном интернете. Появление сети 
4G позволит жителям работать удаленно в любой точке города, в том числе принимать 
участие в вебинарах и видеоконференциях, комфортно заниматься сёрфингом в интернете. 
Сеть 4G МТС в Норильске и Дудинке будет самой северной сетью четвёртого поколения  в 
мире". 
 Кроме того, МТС планирует после завершения работ в рамках первого этапа 
строительства сети 4G приступить ко второму этапу. В 2016 году покрытие сети "четвёртого 
поколения" в Норильске должно быть расширено в 2 раза, охватив районы города Норильска 
– Кайеркан и Талнах. 

 «Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норильский никель» готов стать локомотивом развития Арктики 

ГМК «Норильский никель» готов стать одним из крупных инвесторов развития 
арктической зоны. Об этом 19 февраля на XIII Красноярском экономическом форуме заявила 
вице-президент компании Елена Безденежных. 

В Заполярье располагаются крупнейшие подразделения компании, и уже сегодня 
«Норникель» вкладывает средства в развитие промышленной и социальной инфраструктуры 
в регионе, имеет в Арктике собственный флот и активно использует Северный морской путь. 
У «Норильского никеля» имеется 80-летний опыт работы в арктической зоне, уникальная 
производственная практика и компетенции для развития социальной инфраструктуры. Все 
это позволяет компании стать локомотивом освоения и развития арктической территории. 
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Арктика — регион, имеющий огромный потенциал для развития экономики, в котором 
уже сегодня добывается 80% российского газа, более 90% никеля и кобальта, а в сумме он 
дает 12-15% отечественного ВВП. Северный морской путь, который пролегает через Арктику, 
может стать новой транспортной артерией между Европой и Азией. Новый импульс освоению 
Арктики дадут готовящиеся изменения госпрограммы «Социально-экономическое развитие 
Арктической зоны РФ до 2020 года», отметили участники КЭФ. Есть и большая вероятность, 
что региону будет присвоен статус территории опережающего развития (ТОР), закон о 
которых вступил в силу с 2015 года. Сейчас этот вопрос обсуждается на правительственном 
уровне. 

«Норильский никель» еще в начале 2014 года предлагал создать территорию 
опережающего развития на Таймыре. По словам директора департамента федеральных и 
региональных программ Дмитрия Пристанскова, «развитие Арктики — это набор комплексных 
мер. Нужно развивать инфраструктуру и привлекать инвесторов». 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Аркадий Дворкович: Итоги КЭФ станут основой «Стратегии-2030» 
Главным событием деловой программы первого основного дня КЭФ стало пленарное 

заседание «Стратегия-2030. Образ будущего России», которое открыл заместитель 
Председателя Правительства РФ Аркадий Дворкович. 

Итоги обсуждения на Красноярском экономическом форуме лягут в основу «Стратегии-
2030», заявил 19 февраля заместитель Председателя Правительства РФ Аркадий Дворкович. 

Главным событием деловой программы первого основного дня КЭФ стало пленарное 
заседание «Стратегия-2030. Образ будущего России». Гостей поприветствовал заместитель 
Председателя Правительства РФ Аркадий Дворкович, который отметил, что форум проходит 
в этот раз в непростой глобальной обстановке. 

«Мы рассчитываем, что здесь мы сможем неформально, в живую обсудить самые 
актуальные проблемы современного и будущего развития России. Основная тема форума — 
это “Стратегии-2030”, то есть долгосрочный взгляд на то, кем мы должны стать, кем мы 
надеемся стать через 15 лет и что для этого надо сделать сегодня и завтра», — отметил 
вице-премьер. 

Он отметил, что темы, поднимаемые на форуме, волнуют всех без исключения. 
Организаторы привлекли к обсуждению очень большое количество людей, представляющих 
все сферы деятельности. «Это члены федерального правительства, руководители 
министерств и ведомств, руководители крупных компаний, общественных организаций. Здесь 
есть несколько губернаторов, добившихся серьезного успеха и тоже сталкивающихся с этими 
проблемами. Есть множество представителей малого и среднего бизнеса. Это тот состав 
людей, который лучше всего может обсудить и, надеюсь, дать хотя бы часть ответов на 
вопросы, стоящие перед нами», — отметил Аркадий Дворкович. 

Участники пленарного заседания должны высказать свое мнение о том, что нужно 
делать, для того, чтобы Россия осталась в числе мировых лидеров. «Мы обязаны вместе 
сформировать стратегию, которая позволит нам оставаться в числе лидеров мирового 
развития — у нас для этого есть все. У нас есть талантливые, трудолюбивые люди, 
способные на многое, у нас есть природные богатства, земля. У нас есть соседи, партнеры, с 
которыми у нас разные отношения в настоящее время — с кем-то хорошие, с кем-то трудные, 
но, в любом случае, есть общие интересы, на основе которых мы можем двигаться вперед», 
— пояснил вице-премьер. 

Изменения, происходящие в мире в целом, включая изменение технологий, приводят к 
тому, что в отношениях общества и правительства должны меняться «правила игры». «Мы 
пришли к выводу, что мир в результате изменения технологии будет очень сильно меняться. 
Будет меняться сам характер взаимодействия людей, институтов общества, государства и 
бизнеса, и это влечет за собой серьезные изменения и требования к тому, что делает 
государство. В частности, в науке и образовании, что может быть еще важнее. Это влечет за 
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собой изменения “правил игры”, правил взаимодействия между различными 
институтами. И эти вопросы нам также предстоит обсудить», — пояснил Аркадий Дворкович. 

Итогом обсуждений, которые пройдут на форуме, станет программный документ, 
который планируется сформировать уже в ближайшее время. 

Newslab.ru 
 

Виктор Толоконский: «Базовым вектором развития края станет образование» 
Подводя итоги пленарного заседания КЭФ-2016, губернатор края Виктор Толоконский 

отметил, что основными ценностями при создании стратегии развития края станут 
образование и наука. 

Создание стратегий развития с долгосрочным горизонтом необходимо для того, чтобы 
обновить традиционные целеполагания. При этом нам нужно именно стратегическое 
планирование, а не очередной антикризисный план. Именно в этом случае мы добьемся 
качественных изменений в управлении уже сегодня. Для меня очень важно, что говоря об 
экономике мы все время обращаемся к образованию и науке. 

Когда мы только начинали в первом приближении обсуждать повестку КЭФ-2016, была 
идея сделать ключевой темой именно образование. Сейчас мы формируем стратегический 
региональный документ. Наука, образование, наукоемкие производства станут базовыми 
векторами развития края в ближайшие десятилетия, — отметил Виктор Толоконский. 

Деловой квартал 
 
Красноярский экономический форум рискует потерять топовый статус – СМИ 

Красноярский экономический форум, который в этом году проводится уже в 13-й раз и 
является главной деловой дискуссионной площадкой Сибири, в перспективе может утратить 
свой топовый статус. 

Об этом в пятницу сообщают "Ведомости", ссылаясь на анонимных чиновников 
федерального уровня. По информации издания, упадок значимости КЭФа может произойти на 
фоне вероятных преобразований в целом в организации экономических форумов в стране. 

Так, неназываемые источники "Ведомостей" заявили, что недавно губернатор 
Краснодарского края Вениамин Кондратьев в письме вице-премьеру Дмитрию Козаку 
попросил передать проведение Международного инвестиционного форума в Сочи в руки 
"Росконгресса" – организации, которая ныне отвечает за экономические форумы в Санкт-
Петербурге и Восточный экономический форум во Владивостоке. 

Передача же "Росконгрессу" форума в Сочи, обычно проходящему в сентябре – начале 
октября, способно обернуться переносом его сроков, причем на февраль. Отмечается, что в 
прошлом году Восточный экономический форум на острове Русский практически совпал с 
Сочинским, что стало проблемой из-за трудностей переезда высокопоставленных участников 
мероприятий из одного конца страны в другой. 

В итоге указывается, что если форум в Сочи все-таки перенесут на февраль, то это 
ударит по КЭФу. В результате красноярская дискуссионная площадка рискует снизить статус 
до регионального, либо вовсе попасть под отмену. 

Впрочем, тут же со ссылкой на слова пресс-секретаря куратора КЭФа вице-премьера 
Аркадия Дворковича отмечается, что смена формата красноярского форума пока не 
обсуждается. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

РФ урежет военные расходы в 2016 году на 5%     
Расходы Министерства обороны России в этом году будут сокращены в связи с 

экономической ситуацией на 5%, пишут "Ведомости" со ссылкой на источник. В Госдуму 
соответствующие предложения еще не поступили/  

Газета отмечает, что это не первое с начала кризиса сокращение военного бюджета. В 
2015 г. военные расходы были уменьшены на 3,8%. Расходы по разделу "Национальная 
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оборона" в бюджете-2016 запланированы в размере 3,14 трлн руб. (или 4% ВВП), и 
исходя из этой суммы сокращение составит почти 160 млрд руб.  

По мнению экспертов газеты, сокращение бюджета на 5% не повлияет на 
обороноспособность Вооруженных сил и безопасность страны. Однако продолжение и в 
дальнейшем сокращения расходов такими темпами поставит оборонно-промышленный 
комплекс в сложное положение и уже будет нести угрозу обороноспособности.  

Основная часть расходов по разделу "Национальная оборона" в 2016 г. – это расходы на 
гособоронзаказ, т. е. на закупку выпускаемых серийно новых вооружений, научно-
исследовательские и опытно-конструкторские работы по разработке новых вооружений, 
ремонт и модернизацию имеющихся в Вооруженных силах систем оружия. Эти расходы 
составляют 68% от всех расходов по разделу, или, по оценке лаборатории военной 
экономики Института экономической политики, 2,142 трлн руб. По словам источника, близкого 
к Минобороны, именно на расходы по гособоронзаказу и придется основной объем 
сокращений – по его информации, они сократятся на 7%, т. е. почти 150 млрд из 160 млрд 
руб. будут сэкономлены за счет этого вида расходов. При этом затраты на денежное 
содержание личного состава, по словам собеседника, планируется в любом случае оставить 
неизменными…  

Финмаркет 
 

Минфин: экономика России адаптировалась к цене нефти в $30 за баррель 
Заместитель министра финансов России Максим Орешкин заявил, что экономика страны 

адаптировалась к цене нефти в $30 за баррель. По его словам, экономика России может 
выйти на небольшие положительные темпы роста уже во втором квартале 2016 года при 
стабилизации цен на нефть, но в годовом выражении все равно будет спад из-за высокой 
базы прошлого года. 

«Во многом стабилизация уже происходила во втором полугодии прошлого года, если бы 
цены на нефть опять не упали на $20 и не запустили мини-повторение гораздо более мягкое 
того, что было ранее», – цитирует Орешкина РИА «Новости». 

По мнению замглавы Минфина России, в настоящее время экономика России нащупала 
новое дно. «Сейчас мы с точки зрения платежного баланса адаптировались к $30 за баррель, 
то есть еще ушли ниже, еще сократили импорт, еще это ударило по потребительскому 
спросу, еще потребительские цены подросли – но уже гораздо меньше, чем это было год 
назад. Соответственно, сейчас второй квартал – это период стабилизации, возможно уже 
выхода на положительные темпы роста», – сказал он. 

По его словам, на темпы роста экономики влияет не уровень цен на нефть, а их 
динамика. «Если они стабилизировались – значит, экономика выходит на определенную 
траекторию роста, хоть не очень высокую», – считает замглавы Минфина. 

Однако, по его словам, «когда показатели падают в течение года, а потом начинают 
расти, показатели год к году все равно остаются отрицательные». 

Орешкин сообщил, что отток капитала из России в 2016 году составит 3-4% ВВП 
независимо от цен на нефть. «Это 3-4% ВВП», – ответил он на вопрос о прогнозе по оттоку 
капитала на текущий год. «Это не связано с ценой на нефть», – уточнил он. 

Infox.ru 
 

Улюкаев: надо готовиться к цене нефти в $40−50 за баррель в долгосрочной 
перспективе 

Цена на нефть в ближайшее время стабилизируется, однако ожидать возвращения к 
трехзначным ценам не стоит. Об этом сообщил министр экономического развития РФ Алексей 
Улюкаев в интервью телеканалу «Россия 24». 

 «Мы должны быть готовы к тому, что в долгосрочной перспективе и бюджет, и в целом 
экономическую структуру выстраивать на предположении о цене в 40−50 долларов за 
баррель», — сказал он. 

По его словам, в «близкое время» возможна стабилизация нефтяных цен на уровне 
выше, чем есть сейчас. «Но не следует ожидать в долгосрочной перспективе возвращения 
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именно к трехзначным ценам на нефть», — отметил министр. Это связано с тем, что 
происходят глобальные изменения спроса, структуры энергетики, изменения в 
автомобильной отрасли, добавил он. 

По его мнению, стабилизация цен на нефть на уровне выше текущего может привести к 
укреплению курса рубля. 

ТАСС 
 

Путин предложил ввести присягу для чиновников и наказание за ее нарушение 
Президент РФ Владимир Путин предложил обязать чиновников принимать присягу и 

ввести дисциплинарное наказание за ее нарушение. Соответствующий пункт содержится в 
перечне поручений главы государства по итогам прошедшего 26 января заседания Совета по 
борьбе с коррупцией. 

 «Администрации президента РФ… представить в установленном порядке предложения: 
о введении процедуры принятия присяги государственными гражданскими служащими и 
дисциплинарной ответственности в случае установления фактов ее нарушения», — говорится 
в документе. Срок исполнения поручения — до 1 апреля текущего года. 

Также администрация Кремля должна будет подготовить предложения по поправкам в 
законодательство, предусматривающим осуществление органами власти регионов РФ 
«проверки достоверности и полноты сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых лицами, замещающими муниципальные 
должности и отдельные должности муниципальной службы». 

ТАСС 
 
Индексация пенсий в плане правительства обозначена, но пока денег нет - Голодец      

Вице-премьер Ольга Голодец заявила в пятницу журналистам, что вопрос об 
индексации пенсий ко второму полугодию заложен в плане правительства по поддержке 
экономики в качестве строки, однако сумма по ней пока не определена.  

 "Тема индексация пенсий обозначена как строчка, там пока денег нет, мы к этому 
вернемся по окончанию полугодия", - сказала О.Голодец.  

 Как сказала вице-премьер на встрече с фракцией "Единой России" в Госдуме, в плане 
правительства также содержатся меры по выплатам семьям с детьми из материнского 
капитала, а также предложения по субсидиям регионам для финансирования летнего 
детского отдыха.  

О.Голодец подчеркнула, что доиндексация пенсий россиян необходима для 
поддержания экономики России. По ее словам, падение доходов и падение зарплат тут же 
отражается на розничном товарообороте, так как "снижение покупательной способности 
влечет за собой снижение темпов роста нашей экономики". "И это такая беда, которая 
касается всех. Именно поэтому, благодаря также и вам, мы ставим вопрос о второй 
индексации пенсий, к которой вернемся в середине этого года", - сказала О.Голодец .  

 Страховые пенсии в РФ были проиндексированы на 4% с 1 февраля, тогда как 
инфляция в 2015 г составила 12,9%. Представители социального блока правительства 
неоднократно заявляли о необходимости доиндексации пенсий. Официальная позиция 
кабинета министров - рассмотреть этот вопрос по итогам 1-го полугодия и принять решение в 
зависимости от ситуации в экономике.  

Между тем из перечня предложений ведомств, не включенных Минэкономразвития РФ 
в проект антикризисного плана, следует, что дополнительная индексация пенсий до 
фактического уровня инфляции 2015 года с 1 апреля обошлась бы бюджету в 285,6 млрд 
рублей, с 1 августа - в 159,4 млрд рублей.  

Финмаркет 
 
Госдума предлагает регионам поделиться с муниципалитетами. Доходы от штрафов за 
нарушение ПДД должны пойти в местные дорожные фонды, считают депутаты. 

Комитет Госдумы по местному самоуправлению рекомендовал в четверг к принятию в 
первом чтении законопроект, предоставляющий регионам право самим устанавливать 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

нормативы отчислений от штрафов за нарушение правил дорожного движения в 
местные бюджеты для формирования муниципальных дорожных фондов. Такие поправки в 
Бюджетный кодекс предложили единороссы Виктор Шрейдер и Василий Максимов. 

«Норма позволит субъектам самостоятельно принимать решения по передаче данных 
средств местным бюджетам, не нарушая принципа сбалансированности бюджетов, и 
увеличить доходы муниципальных дорожных фондов до 25,7 млрд руб.», – говорится в 
пояснительной записке. Авторы считают, что предусмотренные в Бюджетном кодексе 
источники доходов для формирования муниципальных дорожных фондов не могут 
обеспечить финансирование в полном объеме. Комитет в своем заключении отмечает, что 
штрафы могли бы служить таким источником финансирования. «Сейчас эти деньги в 
стопроцентном объеме поступают в бюджет субъекта, раньше предполагалось, что какую-то 
часть можно было бы отдавать муниципалитетам, и они были бы заинтересованы в контроле 
за соблюдением правил дорожного движения и сотрудничали с ГИБДД», – объясняет 
Шрейдер. По его словам, эта схема работала и приносила пользу, а сегодня муниципалитет 
не имеет финансовых возможностей и не заинтересован в контроле. С авторами не согласна 
Счетная палата: она прислала на проект отрицательное заключение, подчеркнув, что его 
реализация может повлечь «выпадающие доходы субъектов», а в период кризиса принятие 
такого решения может отрицательно повлиять на формирование дорожных фондов. 

Шансы на принятие законопроекта очень высоки, считает член профильного комитета по 
бюджету Антон Ищенко (ЛДПР): «Инициатива расширяет полномочия субъектов и не требует 
дополнительного финансирования из федерального бюджета, а это в тренде. Регионам дают 
право самим установить пропорцию распределения этих доходов от штрафов между 
муниципалитетами и субъектом». Никто не мешает принимать такие решения на уровне 
губернаторов и без этих поправок, но во многих регионах у них противостояние и конфликты с 
мэрами, поясняет один из региональных депутатов. 

«В таких ситуациях надо жестко закреплять разделение штрафов 50 на 50: половину в 
бюджет муниципального образования, половину – в бюджет региона», – полагает депутат 
Смоленской облдумы Сергей Щебетков. По его словам, в Смоленской области губернатор 
забрал большую часть доходов муниципалитетов – и теперь не хватает средств на 
обустройство дорог. Система фото- и видеофиксации нарушений работает сейчас только на 
региональные бюджеты, хотя муниципалитеты с радостью нашли бы деньги на обустройство 
этих камер, если бы деньги к ним вернулись, уверен депутат, но сейчас у них нет 
заинтересованности. Доходы в бюджет от штрафов могли бы покрывать расходы на ремонт 
дорог и тогда муниципалитеты даже могли бы начать привлекать внешние инвестиции на 
обустройство камер, а сейчас системы фото- и видеофиксации в регионах неэффективны, 
считает Щебетков. «Для муниципалитетов 2–3 млрд в бюджет, которые добавили бы такие 
отчисления, – это серьезная сумма. В Смоленской области только за счет этих денег в 20–30 
раз увеличились бы местные бюджеты», – уверен депутат. 

 "Ведомости" 
 

Важен не подарок...Почти 40% населения страны сократят свои траты на празднование 
23 февраля и 8 Марта 

Расходы на подарки к двум «гендерным» праздникам – 23 февраля и 8 Марта – в этом 
году намерены сократить 38% жителей Москвы, Петербурга и городов с населением свыше 
100 тыс. человек. 

 К такому выводу пришло консалтинговое агентство BrandScience, которое провело 
онлайн-исследование среди 1200 респондентов. 

Как показал опрос, в Москве и Санкт-Петербурге 44% респондентов заявили о готовности 
сохранить затраты на уровне прошлого года, в других городах с населением более 100 тыс. 
жителей эта доля составила 45%. Вообще отказаться от расходов намерены 7% и 4% 
соответственно, не покупают подарки 8% и 6%. Лишь 3% респондентов в Москве и 
Петербурге, а также 7% в других городах намерены увеличить траты на подарки. 

Наибольшую склонность к экономии на подарках продемонстрировали потребители в 
возрасте 45–55 лет, особенно женщины. 
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Предстоящие праздники потеряют и в числе отмечающих их: о планах 
отпраздновать 8 Марта заявили 74% опрошенных против 78% в прошлом году, а 23 февраля 
– 62% против 67%. Жители обеих столиц в целом менее расположены отмечать праздники. 
Например, даже такой относительно новый для нас праздник, как День святого Валентина, в 
других российских городах отмечают чаще, нежели в Москве и Петербурге (24% против 15%). 

Снижение потребительской активности в праздники старший научный сотрудник 
Российского института стратегических исследований Николай Трошин объясняет 
экономическим кризисом, который непосредственно отражается на содержимом кошельков. 

«Ни для кого не секрет, что в кризис спрос населения существенно меняется: возрастает 
спрос на товары первой необходимости, в основном на еду, и в то же время наблюдается 
спад объемов покупок необязательных вещей и предметов – особенно дорогих, относящихся 
к премиальному сегменту», – сказал эксперт «НИ». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Зима заканчивается, а плана все нет 

Середина февраля выдалась богатой на различные экономические новости, большая 
часть которых носит явно негативный характер.  

Под конец зимы в информационном поле активизировался российский Центральный 
банк. Сначала регуляторы с радостью констатировали, что население резко снизило интерес 
к покупке валюты.  

И действительно, объем валютной наличности на руках у физлиц уменьшился на 11,8 
млрд долларов, составив 40,5 млрд долларов (оценка ЦБ РФ за девять месяцев прошлого 
года).  

Аллилуйя! Девальвации рубля больше не будет, граждане одумались, перестали 
паниковать и поверили в национальную валюту. И тут же выясняется, что граждане не от 
хорошей жизни перестали покупать доллары и евро.  

Как сообщает Росстат, доходы населения сократились в прошлом году на 4% и 
гражданам буквально не хватало средств на покупку дорожающей валюты. Одновременно 
пришла новость, что Центральный банк за 2015 год накупил гособлигаций США на 92 млрд 
долларов, что на 6,1 млрд больше, чем за год до этого.  

Мы и раньше знали, что власти держат резервы в долларах, евро и британских фунтах – 
рублевых активов на балансе регулятора вы практически не найдете, но теперь выясняется, 
что не просто держат, а еще и увеличивают объемы покупок валютных активов.  

И при этом сами советуют всем жить в рублевой зоне и не беспокоиться о курсе 
национальной валюты. Двойные стандарты? Нет, не слышали. Беднеющий народ, валютные 
ипотечники, перекрывающие улицу Неглинная, где сидят банкиры? Тоже мимо.  

 Потом устами первого зампреда Сергея Швецова в ЦБ порадовались убыткам людей от 
массовой закупки бытовой техники и электроники в периоды сильного падения рубля.  

Финансово безграмотные! Ну разве можно таким глупым способом спасать свои тающие 
сбережения? Нет чтобы купить недвижимость на Лазурном Берегу или в Майами. Ах, на такое 
у вас денег нет? А не потому ли нет денег, что мы проводим такую денежно-кредитную 
политику в стране?  

Зато у США, благодаря действиям ЦБ, все отлично с финансированием бюджетного 
дефицита продажей казначейских облигаций таким странам, как Россия.  

Пока монетарные власти воспитывают население и явочным порядком ужесточают 
денежно-кредитную политику (по итогам 2015 года объем выданных банкам кредитов РЕПО 
сократился на триллион рублей), в России продолжает рушиться промышленное 
производство.  

Финансовый голод для предприятий не проходит даром, и как результат в январе 
промышленное производство в стране упало почти на 20%. Тут, конечно, большую роль 
играет сезонный фактор (длинные праздники), но даже это не дает поводов для оптимизма.  
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Во-первых, стало очевидно, что в России закончился бум в сфере пищевого 
производства, вызванный продовольственным эмбарго. В январе 2016-го производство мяса 
снизилось на 16,9% по отношению к январю прошлого года и составило 179 тысяч тонн.  

Выпуск мяса птицы снизился на 8,2% – до 360 тысяч тонн. В прошлом месяце было 
произведено 112 тысяч тонн колбасных изделий, что на 13,1% меньше, чем годом ранее. 
Выпуск нерафинированного подсолнечного масла снизился на 16,6% – до 352 тысяч тонн.  

Во-вторых, продолжает быстрыми темпами проседать автопром. Производство легковых 
автомобилей в РФ в январе упало на 45,1% – до 48,4 тысячи штук. По сравнению с 
предыдущим месяцем выпуск грузовых машин сократился на 40,4%, а автобусов рухнул в 
шесть раз – до 684 штук. Всего же в обрабатывающих отраслях объем промпроизводства 
упал за месяц на 5,6%.  

Некоторый рост наблюдается лишь в сфере добычи полезных ископаемых (+ 0,4%). 
Производство и распределение электроэнергии, газа и воды прибавило 2,5%.  

По всем опросам промышленников наибольшие проблемы вызывают высокие 
процентные ставки по кредитам (привет Центральному банку), а также падение спроса в 
экономике.  

С последним фактором должен бороться антикризисный план правительства, который… 
продолжает ходить по министерствам и ведомствам. Как сообщил вице-премьер Аркадий 
Дворкович: «Сейчас документ дорабатывается. В ближайшие дни будет рассмотрен, точный 
день называть не стану…».  

Уже в начале декабря было ясно, что отечественной экономике требуются срочные меры 
поддержки, но, как мы видим, уже и зима заканчивается, а плана все нет и нет. Последнее 
означает, что, скорее всего, март мы встретим новыми цифрами падения промышленного 
производства и доходов населения. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 37 ▲ 0, 91 

EUR 84, 92 ▲ 0, 87 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


